

Vorlage Nr. 22-O-26-0082

Tagesordnungspunkt 9

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Mainz-Kostheim am 14. September 2022

Fahrradstellplätze am Freibad Maaraue bedarfsgerecht erweitern (AUF)

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten, die Fahrradstellplätze im Umfeld des Freibads Maaraue auszubauen. Diese sind an Spitzentagen in der Freibadsaison bereits vollständig ausgelastet, teils sogar überlastet (vgl. Abb. 1). Der Ortsbeirat wünscht mindestens 70 weitere Fahrradstellplätze im Umfeld des Freibads neu zu schaffen. Diese sollen die Möglichkeit eröffnen, auch Lastenräder und Fahrradanhänger sicher parken zu können.

Begründung:

Derzeit sind etwa 70 Fahrradständer vor dem Eingang des Freibads Maaraue vorhanden. An jedem Fahrradständer können zwei Räder abgestellt werden, also insgesamt etwa 140 Räder. Zwei Fahrräder an einem Fahrradständer anzuschließen ist aufgrund der Bauart und der engen Staffelung zwar möglich, jedoch etwas umständlich.

In Nicht-Pandemiezeiten gibt es an Spitzentagen zwischen 4.000 und 6.500 Besucher im Freibad Maaraue.¹ Bei 4.000 Besuchern und 140 Fahrradstellplätzen können rechnerisch derzeit rund 3,5% der Freibadbesucher problemlos mit dem Fahrrad anreisen. Diesen Wert gilt es zu verbessern. Außerdem soll umweltfreundliche Mobilität gefördert werden.

Insbesondere Kinder und Jugendliche, die mit dem Fahrrad zum Schwimmbad fahren, aber auch Nutzerinnen und Nutzer von Lastenrädern oder teureren E-Bikes, profitieren besonders von bedarfsgerechten Fahrrad-Abstellmöglichkeiten. Außerdem können sowohl die Maaraue als auch Alt-Kostheim im Sommer vom PKW-Verkehr entlastet werden, wenn mehr Freibadbesucher mit dem Fahrrad statt mit dem Auto anreisen. Von einer Erhöhung der Fahrradparkplätze würden neben den Freibadbesuchern auch der SV Kostheim 1912 e.V. und die Gastronomie im Vereinsheim profitieren. Der Ortsbeirat weist darauf hin, dass das Freibad Maaraue nicht mit öffentlichen Verkehrsmitteln erreicht werden kann. Deshalb kommt dem Fahrrad eine besondere Bedeutung zu.

Besch	ปเบร	s Nr	^	139
DCSCI	แนง	3 I VI		

Der Antrag der AUF-Fraktion wird in folgender Fassung beschlossen:

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten, die Fahrradstellplätze im Umfeld des Freibads Maaraue auszubauen. Diese sind an Spitzentagen in der Freibadsaison bereits vollständig ausgelastet, teils sogar überlastet (vgl. Abb. 1). Der Ortsbeirat wünscht mindestens 70 weitere Fahrradstellplätze im Umfeld des Freibads neu zu schaffen. Diese sollen die Möglichkeit eröffnen, auch Lastenräder und Fahrradanhänger sicher parken zu können.

Der Ortsbeirat wünscht hierzu einen Ortstermin mit Vertretern des Grünflächenamts und Mattiaqua.

+ +

Verteiler:

1009 i.V.m. Dez. I + Dez. V z.w.V.

Mück-Raab stv. Vorsitzende